



Les élections ne suffisent pas à garantir la démocratie ①

La démocratie n'est pas une dénomination protégée. De 1950 à 1991, la RDA (République démocratique allemande) n'était par exemple pas une démocratie, même si le nom de l'État le mentionne explicitement. La RDA était une dictature, un régime autoritaire. Le pouvoir politique était détenu par un seul parti, à savoir le Parti socialiste unifié d'Allemagne (Sozialistische Einheitspartei Deutschlands, SED). Les élections libres, la liberté d'expression et l'opposition politique étaient inexistantes.



Caractéristiques d'un régime démocratique :

- élections libres et à bulletin secret
- pluralité des partis politiques
- accès libre et égalitaire au pouvoir politique
- protection des minorités
- acceptation d'une opposition politique
- respect du principe de la séparation des pouvoirs (exécutif, législatif, judiciaire)
- respect de l'État de droit
- respect des libertés et droits fondamentaux
- administration publique impartiale, équitable et fiable
- société civile forte et possibilité de participation politique
- liberté de la presse



Caractéristiques d'un régime autoritaire :



Les élections ne suffisent pas à garantir la démocratie ②

- Cherchez une carte actuelle qui représente les régimes démocratiques et les régimes autoritaires dans le monde, par exemple freedomhouse.org ou economist.com (*Economist democracy index*). Examinez-la en détail.
 - Comment les régimes démocratiques et les régimes autoritaires se répartissent-ils sur la carte du monde ?
 - Quelles sont des explications possibles ?
 - Quelles sont les conditions préalables à une démocratie vivante ?
 - Comment le Luxembourg se classe-t-il ? Quelles sont les raisons possibles ?
-
- Choisissez un État et découvrez à l'aide des questions suivantes comment se déroule le processus électoral et qui y participe.

Caractéristiques « Élections »	Oui	Non
Est-il possible d'élire plusieurs partis / candidat-e-s ?	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>
Les élections sont-elles considérées comme « libres » ?	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>
Les élections sont-elles considérées comme « secrètes » ?	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>
Les différents partis / les différent-e-s candidat-e-s peuvent-ils-elles exprimer librement leur opinion ?	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>
Le vote est-il obligatoire ?	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>
Les élections ont-elles lieu à intervalles réguliers ?	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>
Y a-t-il un changement de pouvoir régulier (gouvernements/coalitions qui se succèdent) ?	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>
L'opposition politique est-elle acceptée ?	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>
Tou-te-s les citoyen-ne-s majeur-e-s ont-ils-elles le droit de vote dans la population ?	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>
En ce qui concerne la participation aux élections, le résultat des élections est-il représentatif ?	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>

